

San Petersburgo, 29.— En un interview con un representante de la Prensa un importante personaje político hizo las siguientes declaraciones: Indudablemente Rusia tiene pendiente grandes cuestiones internas y externas, es imposible prever como se desarrollarán los sucesos. Hace ocho días había en Rusia tres clases: la primera compuesta de los grandes duques, rodeados del ejército, la burocracia, cuya mayoría se preocupa sólo por la vida alegre. La segunda, compuesta de patriotas inteligentes, separados de la revolución imposibilitada de organizarse para oponerse á las vejaciones. La tercera, de los obreros, llenos de quejas, políticamente hablando, infantiles. Detrás de todos, la enorme masa de aldeanos y agricultores ignorantemente sufriendo desconociendo medios de resistencia.

Tokio, 29.— Los rusos concentrando 65.000 hombres tratan de atacar el flanco izquierdo japonés y le están bombardeando tanto como al centro.

Sus ataques han sido rechazados y se han retirado de Chinchiepao, Lintiano, Lichianpeng y de Haerdao. Se retiraron al N. y al Oeste y últimamente lo han hecho al otro lado del Hum, ocupando Butahillo y Heikantai.

San Petersburgo, 29.— La batalla que comenzó el 25 inició los movimientos contra el flanco izquierdo japonés. El 26 éstos concentraron fuerzas en Sandepas, los rusos atacaron al Sur de Sandepas y el 27, después de reñido combate tomaron la aldea de Samapu. Los reductos de Sandepas dificultaron su toma y los rusos los han estado bombardeando durante los días 27 y 28, mientras se hacía en la aldea un ataque con una columna entera. Se ignora el resultado. El 28 el cañoneo fué continuo y dió por resultado la retirada de los japoneses de Holandai, de Finchu y Chiatzu. La caballería rusa avanzó 10 millas. Los japoneses sufren doblemente á causa del intenso frío, de la nieve, del viento y del constante bombardeo.

San Petersburgo, 29.— La cuestión interna rusa parece agravarse debido á la actitud hostil y criminal del círculo de los grandes Duques que no han escatimado ninguna clase de vejaciones por no perder su influencia sobre el Czar. Este que hubiera atendido las reformas de los Zentvos y que hubiera dado grandes poderes á la Asamblea Representativa se ve hoy abrumado por todo. San Petersburgo revolucionario, de los obreros, de los aldeanos y de muchas personas inteligentes que vienen preparando la revolución y que desean echar abajo á los grandes Duques, la categoría más odiosa de Rusia pues se encuentra rodeada por el ejército, poder bestial y por la Burocracia, poder corrompido. Hoy día se pide un nuevo Czar, San Petersburgo es ciudad revolucionaria á pesar de lo que los serviles tratan de hacer creer al mundo entero. La revolución está palpitando y se tiene fe en los oficiales del ejército.

San Petersburgo, 29.— Faltaba sólo lo que debía decir el poder religioso acerca del movimiento actual. Ha poco publicó una proclama dirigida á los ortodoxos en la cual se dice cuan injusto es que se hagan huelgas en estos momen-

tos tan críticos para Rusia, y qué triste es ver como se atenta contra los poderes que son los pilares del Imperio, es decir, la Ortodoxia y la aristocracia, sin los cuales ese imperio se arruinaría.

Impugna el proceder del sacerdote que dirigió el movimiento y reprocha la conducta de los que fomentaron la revolución, ya sea con dinero ó con sus insinuaciones.

Y termina: el pueblo debe ser obediente al Emperador y á todo poder autoritario. Dejar á los ricos hacer buenas obras y á los obreros obedecer el mandato de Dios de cuidarse de falsos consejeros que están al servicio del enemigo que traza de arruinar á Rusia.

## DE PREFERENCIA

**MAURO R. FERNANDEZ**

—Médico y Cirujano—

Despacha de 12 m. á 3 p. m. en su oficina calle 4ª Sur, frente al Banco de Costa Rica.

## CAL DE CONCHA

siempre fresca y de inmejorable calidad, vende por mayor y al detalle, JESUS PRADA, 25 varas al O. del antiguo Museo.

## LA CARPINTERIA MODERNA

DE ARTURO ZÚÑIGA,

situada 25 varas al Sur de la Botica Francesa se hace notar por lo artístico de sus trabajos de Ebanistería y Artesón.—Los precios económicos.

Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea.

Se afilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

## HECHOS, NO PALABRAS

HACE cuatro años, con dos operarios hacíamos 20 pares de calzado por semana; hoy somos 52 los trabajadores que de "La Democracia" vivimos, y hacemos, por término medio, 360 pares semanalmente, y la demanda se extiende cada día más y así aumentará el personal.

### POR QUÉ?

No seremos nosotros quienes lo digamos. Respondan los clientes de ARTAVIA

y lo confirman sus libros.

## AVISOS ECONOMICOS

EL BIEN conocido barbero, don Víctor Maltés, se encuentra en la Barbería de Pedro Muños, á toda hora del día. Ofrece además un selecto sexteto para bailes, serenatas etc. Se recomiendan sus precios por lo módicos.

### Almacenes

LA GRAN VÍA. Gran almacén de conservas y licores.

## CARPINTERIAS

LA CARPINTERÍA de don Joaquín Chaves, cuenta con los más competentes operarios y excelentes maderas. Garantiza la solidez y el esmero y da exacto cumplimiento á los encargos. Está situada en la Avenida central, O. frente al almacén de don Juan John.

## TIENDAS

LA VALENCIANA de los hermanos Madrigal es una tienda bien surtida en donde los clientes hallarán bordados, encajes, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corsets higiénicos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas. Está situada en el mercado.

## ALQUILERES

SE ALQUILAN dos cuartos amueblados y con luz eléctrica en sitio céntrico. Doscientas varas de la línea del Tranvía.—Casa de alto. Informes en esta Redacción.

## BARBERIAS

BASILIO PANIAGUA, Barbero.—Trabaja frente á la Botica del Comercio. Calle Central Sur.

## ZAPATERIAS

Gran tienda de Calzado de Roberto Sánchez. Venta de materiales al lado de *La Ciudad de Londres* recientemente establecido, es el que más barato vende y el que ofrece mejores garantías, cuenta con muy buenos operarios todos peritos en la materia. Tiene sucursal en el centro del Mercado. Libre de porte á las demás poblaciones de la República. Esmero y prontitud en el despacho. Visítad el establecimiento y os convencereis del trato afable y correcto del señor Sánchez.

ZAPATERÍA ITALIANA de Antonio Caboni, 4ª Avenida Oeste y 18 Norte. Depósito permanente al por mayor y al menudeo de todos los materiales; todo nuevo y barato; acudid y os convencereis; importación directa.

LA ZAPATERÍA de Ramón Soto, situada en la esquina opuesta al Carmen, calle central N. posee ormas elegantes y cuenta con un grupo de operarios competentes. Los precios son módicos y los trabajos se hacen á satisfacción de los clientes.

HIGINIO CARMONA. Zapatería de fama por la prontitud y el esmero en los trabajos, así como por la cultura del trato. Los precios alcanzan de ₡ 3-50 á ₡ 8-00 el par. Hay calzado para niños, caballeros y señoras.

Ofrece variedad en los materiales exacto cumplimiento en los encargos.

LA ZAPATERÍA de Juan Bautista NIGRO, situada en la Avenida Central O. frente á la Librería de Lehmann, tiene á disposición de sus numerosos clientes buen gusto en el trabajo y excelentes materiales. Se recomienda el exacto cumplimiento en los compromisos contraídos.

## HERRERIAS

AVISO AL PUBLICO que me hago cargo de todo trabajo concerniente al ramo de herrería, garantizando mis trabajos.—Se me encuentra en el acreditado taller de Emilio Navarro, situado 25 varas al Este de la Pulpería del Norte.—Precios al alcance de todos y cumplimiento en los compromisos.

JOSE HERNANDEZ.

## Agencias y Comisiones EDUARDO MAROTO

Oficina de Agencias y Comisiones

Depósito de muebles y mercaderías en general. Acepta toda clase de consignaciones y encargos.—Local: 75 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.

CUSTODIO CORDERO S., en San Mateo, se hace cargo de toda comisión y agencia que se le confie, á módicos precios.

## HOTELES

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL DE GUSTAVO BONI F., ANTES DE CAVALLINI. El mejor establecimiento en su género de la capital; ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio mejor para transeúntes. CENAS TODAS LAS NOCHES. Banquetes y comidas para familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario, GUSTAVO BONI, oirá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquier de sus clientes.

No olvidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del tranvía.

## SIROPERIAS

LA CONSTANCIA. Fábrica de cerveza, siropes, gotas amargas y rompopé. Todo se vende garantizado. Tengo una buena colección de libros de leyes, que vendo á mitad del precio. Calle 6ª Sur, frente á la oficina de don Luis Cruz M.

## TINTORERIAS

JOSÉ VICENTE PERALTA teñidor, trabaja en la famosa tintorería de Carlos Peralta padre, al Sur del Colegio de Señoritas.